



Herrera conversa con Sánchez Galán tras la toma de posesión de los consejos sociales universitarios

F. HERAS

**Notable esfuerzo**  
**«Castilla y León hace un notable esfuerzo económico para financiar las universidades»**

**Respeto**  
**«La decisión se toma con el máximo respeto para con los alumnos y sus familias en estos tiempos de crisis»**

la Comunidad», con especial atención a la superior. Para este ejercicio, las cuentas del Gobierno regional han presupuestado un total de 395 millones de euros, lo que supone una quinta parte de todo el presupuesto para enseñanza.

También reconoció la labor de los equipos rectorales por haber controlado los presupuestos de sus universidades, hasta tal punto que en las cuentas de 2010 las cuatro universidades públicas de la región cerraron por primera vez con superávit.

Tras garantizar la subvención para cubrir el Capítulo I –gastos corrientes– de las universidades públicas, el presidente anunció que el nuevo modelo de financiación universitaria, a implantar a partir de 2014, contará con un tramo singular, que cubrirá las singularidades de cada campus, y un tramo competitivo, en el que se evaluará el cumplimiento de objetivos relacionados con la docencia, investigación y transferencia de conocimientos.

## Tomas de posesión

Estas palabras formaron parte del discurso posterior a la toma de posesión de los presidentes de los consejos sociales de las cuatro universidades públicas, concretamente, José Ignacio Galán, presidente de Iberdrola, por Salamanca; José Vicente de los Mozos, presidente de Renault-España, por Valladolid; José Antonio de Paz, presidente de HP Ibérica, por León, y Rafael Miranda, presidente de la Fundación Endesa, por Burgos –estos dos últimos repiten en el cargo-. A todos ellos, el presidente de la Junta les pidió que su labor se centrase en establecer vínculos entre las universidades y la sociedad castellana y leonesa. También les invitó a fomentar las relaciones entre las instituciones académicas y el tejido productivo de la Comunidad. En este capítulo, Herrera apostó por la implantación entre los universitarios de un más profundo espíritu emprendedor, capaz de apostar por el autoempleo y los proyectos empresariales entre los estudiantes universitarios.

Con este horizonte, el presidente de la Junta de Castilla y León destacó que las universidades deben tener «un papel activo» en la futura Ley de Estímulo de Empresas para contribuir al fomento del espíritu emprendedor y a la transferencia del conocimiento de los centros académicos a las empresas.

# Herrera justifica la subida de tasas para hacer viable la universidad

► El Consejo de Gobierno aprueba subir las matrículas entre 200 y 400 euros

FÉLIX IGLESIAS  
VALLADOLID

El Consejo de Gobierno aprobó ayer la subida de las tasas universitarias para el próximo curso siguiendo las directrices marcadas, a través de un real decreto, del Ministerio de Educación para que los estudiantes cubran mediante las tasas entre un 15 y 25% de coste real de los estudios superiores. De la reunión semanal en el Colegio de la Asunción, sede de la Presidencia del Ejecutivo regional, salió la decisión de incrementar entre los 200 y 400 euros las matrículas de las cuatro universidades públicas para el próximo curso, lo que supone se pasa de pagar un 15 por ciento del coste efectivo de los títulos universitarios a un 20 por ciento, además de ser la primera Comunidad Autónoma en adaptarse a las exigencias del Ministerio de Educación y Cultura, informa María Gajate.

El mismo presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, hizo mención ayer de esta medida durante su discurso tras la toma de posesión de los presidentes de los consejos sociales de las universidades de Salamanca, Valladolid, León y Burgos. «Es una decisión ingrata que a nadie le gustaría tomar», aseguró, aunque de inmediato subrayó que la medida

supone «la estabilidad y la calidad del sistema universitario» de la Comunidad.

Juan Vicente Herrera indicó que la decisión se ha tomado con «respeto y responsabilidad» para con los alumnos y sus familias, máxime «en estos tiempos de profunda crisis», por lo que garantizó que ningún estudiante se quedará fuera sin cursar estudios superiores por motivos económicos. Para evitar dichas eventualidades discriminatorias, se remitió al sistema estatal y regional de becas, a la vez que recordó la constitución de un fondo de solidaridad entre las universidades

públicas castellanas y leonesas para solventar casos puntuales.

## El 80%, a cargo de la sociedad

De todos modos, el presidente quiso recordar que el restante 80 por ciento del coste de los estudios universitarios corre a cargo del erario público, en este caso de la sociedad. «El conjunto de Castilla y León viene haciendo un notable y estable esfuerzo económico para contribuir a la financiación de las universidades».

En este sentido, Herrera señaló que la Educación es un «capítulo prioritario» en los Presupuestos Generales de

## Pagar en tres plazos

Una de las novedades anuncianas ayer por el consejero de la Presidencia y portavoz de la Junta, José Antonio de Santiago-Juárez, tras el Consejo de Gobierno, es que el pago de las matrículas universitarias se podrá fraccionar en tres tramos, en lugar de dos, con un 40% al formalizar la matrícula, otro 30% entre el 1 y 15 de diciembre, y el resto entre el 1 y 15 de marzo. A falta de publicar las medidas en el Boletín Oficial de Castilla y León, De Santiago-Juárez adelantó ayer algunas de los nuevos precios públicos universitarios. Así los alumnos de

pagarán 1.772 si se matriculan por primera vez en Medicina, frente a los 1.374 euros del curso anterior, Enfermería subirá de 1.280 a 1.624 euros, Ciencia y Tecnología de los Alimentos de 1.100 a 1.497, Biotecnología de 1.017 a 1.416 euros, mientras que Derecho pasará a costar, en primera matrícula, de 664,8 a 1.020 euros. Con respecto a las segundas, terceras, cuartas y sucesivas matrículas, Castilla y León se coloca en el tramo mínimo previsto por el Real Decreto-Ley, es decir, los alumnos pagarán el 30% del coste real en las segundas, el 65% en las terceras y el 90% en las cuartas y sucesivas, informa María Gajate.